

RCF8391

# ELEGIDOS

libros

## *Los cowboys son mi debilidad*

Relatos de Pam Houston

Doce cuentos y una gran escritora. Además, un mundo propio, con vaqueros en la naturaleza, los caballos, los perros, la aventura física, la vida bajo carpas y la rudeza *country*. Se diría que se trata de una intrusa en los espacios de John Wayne. ¿Qué no es interesante? Nada de eso. Es apasionante por efecto del talento de la autora. ¿Qué no es femenino? Tampoco. Lo es y mucho, gracias a la sensibilidad y a la mirada de la Houston, una mujer que recién ronda los 30 años. El tema de los relatos es recurrente -la pareja, los animales, la vida al aire libre, el deseo, la soledad, los dosgastes del amor-

y hay cuentos que son una verdadera joya, como el que da origen al título del libro, *Sinfonía, En mi próxima vida*. Emotivo, inteligente, personal y distinto, he aquí un gran libro (Tusquet, 1994), acuñado en una maravillosa sensibilidad femenina. Como para recomendarlo encarnizadamente.



## *Las hijas de Sultana*

Noreña de Jean P. Sasson

Después de leer este libro (Atlántida, 1994), los machistas occidentales parecen apenas un poco mañosos comparados con los hombres -todooriente de Arabia Saudita. Ligadas a la pubertad, a las niñas se las mutila quirúrgicamente en la zona genital, para que den pero no reciban placer de sus futuros cónyuges. La infidelidad no constituye para ellas ni el menor ribete de tentación. No importa que el marido las repudie por hastío o les imponga hasta otras cuatro esposas legales que han de acoger sin chistar.

Tras vivir diez años entre los saudíes y hacerse íntima de una princesa de la casa reñiente, Jean Sasson vertió las confidencias de su amiga -bautizada como Sultana, para resguardarla con el anonimato- en una especie de diario de vida. El resultado, como literatura, es casi cero, pero el espeluznado y chismoso asombro es tremendo. Es un relato calcado de la vida real, de una madre contemporánea. Ella, con sus tres hijos -dos niñas y un varón-, próximas al 2000, conforman un cuarteto prehistórico: el fundamentalismo es cosa seria.



## *Memorias de un sonámbulo*

Crónicas de Carlos León

Un Chile que se fue definitivamente, pero una prosa fantástica y que permanece inolvidable. Esa es la impresión que dejan estas páginas espléndidas, recorridas por la vida provincial, la libertad, la pobreza, el humor, algunos personajes mínimos y la mirada un poco cómplice y un poco piadosa de Carlos León. Nadie más preciso que él en el manejo del adjetivo, en la observación sagaz y en el comentario irónico o inspirado que siempre supo concentrar en frases económicas, sencillas y poderosas.

El libro «delicioso, finísimo» es una recopilación de las crónicas que el autor, poco antes de morir, publicó durante un año en el diario *La Epoca* y están precedidas de un notable prólogo de Alfonso Calderón. La edición es de la Universidad de Valparaíso y usted debería encontrarla en Librerías Andrés Bello.

(27-7)



## *La conquista de la voluntad*

Ensayo de Enrique Rojas

Si usted es inteligente, no se burle ni comparece al colega poco brillante pero aplicado: a la larga éste se la ganará lejos, según este libro de Enrique Rojas (Temas de Hoy, 1994).

Nada de literato sino sicólogo, Rojas escribe algo así como manuales, aunque abomina de las recetas fáciles de los gringos. El es español, católico militante y un gran desilusionado de los valores en derrumbe, como ya lo expuso en su exitoso *El beso de la noche*. Ahora vuelve a la carga, porque este profeta lidiando también carece de nervio interior, navega a la deriva con la brújula orientada sólo al placer. La gran culpable, a juicio suyo, es la televisión basura. Esas que sus promotores prefieren llamar reality shows para elegantearla.

«Sólo hay que apretar un botón -escribe el experto- y entregarse en los brazos de la imagen, sin necesidad del más mínimo espíritu de lucha. Para luego volverse incapaz de distinguir entre el bien y el mal, lo positivo de lo negativo, lo válido de lo que no lo es. Banalidad, violencia, pornografía, modelos de comportamiento aberrantes, constituyen la tónica del panorama de pantalla chica, volviendo inerte a la telespectadora».

Legionario de la voluntad, Rojas la recomienda «en un docto capítulo» hasta para triunfar porfiadamente en el matrimonio.



Nº 688 (oct. 94)

PAULA 19

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Elegidos [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa